

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian gambaran kepatuhan minum obat penderita tuberkulosis paru di wilayah Puskesmas Kelayan Timur maka dapat disimpulkan, kepatuhan minum obat dari 52 responden dengan kategori patuh sebanyak 38 orang (73,1%), dan tidak patuh sebanyak 14 orang (26,9%), gambaran kepatuhan minum obat penderita tuberkulosis paru dari 52 responden adalah patuh yaitu sebesar (38 orang 73,1%).

B. Saran

Saran yang peneliti dapat sampaikan pada gambaran kepatuhan minum obat penderita tuberkulosis paru adalah sebagai berikut:

1. Bagi Responden

Penelitian ini diharapkan dapat meningkatkan kepatuhan minum obat anti tuberkulosis bagi yang belum patuh, dan tetap mempertahankan kepatuhan minum obat anti tuberkulosis bagi yang sudah patuh sesuai dosis yang diresepkan oleh dokter dan petugas kesehatan (PMO) sehingga meminimalisir komplikasi dan mencegah berkepanjangannya selama proses pengobatan.

2. Bagi Puskesmas

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan puskesmas untuk evaluasi pelayanan, mengadakan promosi kesehatan terutama tentang tuberkulosis, memberikan informasi kepada semua usia tentang pentingnya berobat secara rutin, dan menyediakan fasilitas-fasilitas kesehatan baik berupa

kunjungan ke rumah-rumah pasien dengan tuberkulosis yang tidak memungkinkan datang ke pukesmas serta dapat memberikan masukan mengenai kepatuhan minum obat penderita tuberkulosis paru di wilayah Puskesmas Kelayan Timur untuk meningkatkan kepatuhan minum obat.

3. Bagi Institusi Pendidikan Kesehatan

Bagi institusi pendidikan dimana dapat memberikan pendidikan kesehatan mengenai kepatuhan minum obat baik yang sudah menderita tuberkulosis atau yang beresiko sehingga memiliki tingkat kualitas kesehatan yang baik.

4. Peneliti Lainnya

Hasil penelitian ini dapat menjadi acuan dan masukan penting untuk peneliti selanjutnya. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat meneliti factor factor yang berkaitan dengan ketidakpatuhan minum obat penderita tuberkulosis sebelum terjadinya MDR TB, dengan fokus pada peningkatan kepatuhan minum obat penderita tuberkulosis.